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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mejor no hubiera lavado su auto” 

 
“Reta SNTE al Legislativo a ser evaluado” 

 “Reforma educativa es diagnóstico equivocado” 

 “Riña en el penal: Dos heridos” 

 
“No llego” 

 
“Brotes de influenza” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Despidieron a 14 cada hora”  

 
“Sincronizan operativo por marcha del SENTE” 

 
“SNTE repliega táctica contra plan educativo” 

 
“¡Conspiran!”  

 “Atacan a procurador de Justicia de Morelos” 

 
“Concentran 203 mil inversionistas 40% de la riqueza del país” 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Insaculan ciudadanos: El  Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, llevó a cabo el 

proceso de insaculación o sorteo para seleccionar de la lista nominal a los ciudadanos que habrán de fungir como 
funcionarios de casilla en cada una de las mesas receptoras de votos durante la jornada comicial del próximo 7 de julio, 

en la que los hidalguenses habrán de votar para elegir a los 30 diputados integrantes de la LX1I Legislatura local. 
Septiembre es el mes base para el proceso de insaculación, por lo que de cada sección electoral habrá de tomarse al 

15% de los ciudadanos nacidos en el mes de septiembre para que sean ellos los encargados de fungir como presidentes, 

secretarios y escrutadores en cada mesa de votación, en la que además se contará con la presencia de los 
representantes de cada uno de los partidos políticos y coaliciones que participen en el proceso, así como de los 

observadores electorales. Un total de 289 mil 226 ciudadanos. Serán los insaculados, por lo que si no es suficiente con 
los nacidos en el mes de septiembre, conforme a la legislación electoral se seleccionarán más ciudadanos del listado 

nominal aunque estos pertenezcan a los meses subsecuentes. El proceso de insaculación se llevó a cabo al término de la 

primera sesión ordinaria del mes de febrero del Consejo General, en la que se dio lectura al informe del registro de las 
plata-formas electorales de cada uno de los 7 partidos políticos que pretenden participar en el proceso y que cumplieron 

en tiempo y forma con la obligación dentro de los 15 días posteriores a la instalación del Consejo General que preside 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Del mismo modo con el consenso de los representantes de los 7 partidos políticos y el voto 

unánime de las y los 7 Consejeros Electorales, fue aprobado el dictamen relativo a los nombramientos de las y los 18 
Coordinadores Distritales Electorales.(Editorial , página 02) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-El PAN dice adiós a más del 80%: Perdió el Partido Acción Nacional (PAN) Hidalgo más de 35 mil militantes, 

de acuerdo con la cifra oficial del proceso de depuración albiazul, apenas registró 2 mil 820 miembros activos y 2 mil 416 

adherentes, es decir que redujo más del 80 por ciento de afiliados hidalguenses. En noviembre del 2012, PAN Hidalgo 
contaba formalmente con un total de 41 mil 345 afiliados; 5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes, después del 

proceso de depuración la cifra redujo dramáticamente a sólo 5 mil 223 militantes; 2 mil 820 activos y apenas 2 mil 416 
adherentes. De acuerdo con el dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, el pasado 24 de enero el Comité Ejecutivo 

Nacional panista publicó el padrón de militantes definitivo e inapelable, lo cual reveló que del millón 868 mil 567 afiliados, 
ahora cuenta sólo con 388 mil 969. De 354 mil 461 miembros activos, la cifra aminoró a 217 mil 95, mientras que del 

millón 514 mil 106  adherentes, ahora existen 171 mil 874 panistas. Pese a estas dramáticas cifras, el Comité Directivo 

Estatal confía que gracias a esta limpieza interna, el partido reiniciará labores con “la verdadera militancia panista”. 
(Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Finalizan asambleas distritales: Marín Huazo: Realizó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) estatal, 

encabezado por Ricardo Crespo Arroyo, sus 17 asambleas distritales, casi de manera simultánea. Según el tricolor, en 
ellas analizaron diversos temas relacionados con los estatutos y su participación como organismo político en la sociedad. 

Aurelio Marín Huazo, coordinador general en el estado para los trabajos rumbo a la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del 
PRI, informó que la realización de las asambleas transcurrió con una nutrida asistencia de militantes y en completa 

calma. Precisó que los trabajos de estas asambleas están encaminados a sumarse con entusiasmo a los proyectos del 
Presidente Enrique Peña Nieto y se de cumplimiento con el Pacto por México. Pormenorizó que las 17 asambleas 

municipales fueron en Pachuca, Tulancingo de Bravo, Tula de Allende, Tepeji del Rio, Huichapan, Zimapán, Zacualtipán, 

San Agustín Metzquititlán, Tenango de Doria, Apan, Tizayuca, Huejutla de Reyes, Actopan, Molango, Ixmiquilpan, Jacala 
de Ledezma y Atotonilco el Grande. Además que las mesas directivas estuvieron integradas por un presidente, un 

secretario y dos vocales. Asistieron consejeros políticos municipales, presidentes de comités seccionales, integrantes del 
movimiento territorial y representantes de sectores y organizaciones del PRI. “La asamblea estatal, que será antes de que 

concluya febrero, consta de dos etapas, una deliberativa y otra electiva. Para la primera integrarán cuatro mesas 

temáticas: declaración de principios; programa de acción; estatutos, y estrategia y programas electos en la asamblea 
estatal”. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente- Realiza PRI 17 asambleas distritales para analizar su participación en la sociedad: El 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) realizó 17 asambleas distritales, casi de manera simultánea, en las cuales 

analizó temas relacionados con los estatutos del tricolor y su participación como organismo en la sociedad. Aurelio Marín 

Huazo, coordinador general en el estado para los trabajos rumbo a la 21 Asamblea Nacional Ordinaria, informó que los 
encuentros tuvieron nutrida asistencia de militantes y fueron desarrollados en completa calma. Precisó que los trabajos 

de estas asambleas están encaminados a sumarse a los proyectos del presidente Enrique Peña Nieto y de esta forma dar 
cumplimiento al “Pacto por México”. Explicó que las 17 asambleas municipales ocurrieron en Pachuca, Tulancingo, Tula, 

Tepeji, Huichapan, Zimapán, Zacualtipán, San Agustín Metzquititlán, Tenango, Apan, Tizayuca, Huejutla, Actopan, 

Molango, Ixmiquilpan, Jacala y Atotonilco el Grande. Las mesas directivas estuvieron integradas por un presidente, un 
secretario y dos vocales. Asistieron consejeros políticos municipales, presidentes de comités seccionales, integrantes del 

movimiento territorial y representantes de sectores y organizaciones priistas. Marín Huazo informó que la asamblea 
estatal será realizada antes que concluya febrero y dividida en dos etapas: deliberativa y electiva. Tendrá como propósito 

analizar y aprobar propuestas de dictamen que remitirán a mesas nacionales. (Redacción, página 05) 

El Independiente- Respeta PRD derecho de docentes a manifestarse: l Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) respeta el derecho de los profesores a protestar contra la reforma educativa, aseguró el secretario general Marco 

Rico Mercado, quien opinó que es benéfica la evaluación de los docentes para determinar su permanencia. Previo a la 
movilización de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el secretario general 

ponderó el derecho de manifestación de cualquier persona. Sin embargo, ante la postura del magisterio, el perredista 

consideró que la evaluación es necesaria para mejorar índices de aprendizaje, “Hablamos de tener maestros con 
vocación, carrera y no un contador o ingeniero que no tiene perfil adecuado”. Cuestionó la continuidad del docente frente 

a grupo cuando no pasa en reiteradas ocasiones pruebas de conocimiento. “Dime si debe seguir como maestro, es como 
un cirujano que no sabe operar. “Sabemos que hay cantidad de plazas en el campo educativo que pertenecen a personas 

que no tienen el perfil pedagógico y peor aún, ostentan varias”, declaró el perredista.(Víctor Valera, página 04) 
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El Independiente- Revelará PRD si hará o no coalición con otros partidos el 24 de febrero: La incógnita de si 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hará coalición con otros institutos políticos será despejada el próximo 24 

de febrero, cuando los perredistas efectúen su consejo estatal. Estrategia electoral, política de alianzas y convocatoria 
para la selección de candidatos del sol azteca, son los puntos a ventilar en la próxima reunión. Por ahora, el partido aún 

no define qué tipo de coaliciones llevará a cabo rumbo a los comicios de diputados locales, lo cual será determinado por 
el consejo estatal que representa a perredistas de la entidad. El resultado de los anteriores comicios para renovar el 

Poder Legislativo justificaría una alianza con Acción Nacional, opinó Marco Rico Mercado, secretario general, quien recalcó 

que no hay nada definido. “Obviamente que los distritos donde ganó la alianza existe pertinencia, pero no significa que 
otra vez nos coaligaremos.” A partir que “determinemos el tipo de coaliciones, tendremos pláticas formales”, apuntó y 

señaló que será analizada la pertinencia de alguna unión en los 18 distritos electorales, así como posibles aspirantes. 
Están en juego “varios factores, como la opinión de los militantes y el antecedente electoral del distrito”. Señaló que es 

temprano para hablar de candidatos perredistas, ya que primero discutirán política de alianzas y después que emitan 

convocatoria sopesarán posibles abanderados, de acuerdo con el cronograma del partido. Además, en las instalaciones 
del PRD en Pachuca se maneja la posibilidad que el dirigente nacional del sol azteca Jesús Zambrano visite la entidad en 

próximos días, aunque la fecha aún no está establecida. (Víctor Valera, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Sincronizan operativo por marcha del SNTE: Operativo especial de seguridad pública para la marcha que 

hoy realizarán más de 30 mil agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la capital 

hidalguense; pormenorizó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario explicó que de acuerdo 
con la información del SNTE será una manifestación respetuosa, “así se tiene entendido por parte del gobierno del 

estado”. Con fundamento en los propios intereses del sector magisterial pretenden manifestarse a través de esta serie de 
actividades, además de que lo aplicarán a escala nacional. Moctezuma Pereda puntualizó que la dirigencia del SNTE 

solicitó a la administración estatal una seguridad durante el desarrollo de la marcha, esto por medio de sus declaraciones 

y propuestas. En ese sentido el gobierno del estado es respetuoso, por lo cual las autoridades estatales estarán atentas a 
estas acciones, así como la seguridad que solicitaron. Agregó el encargado de la política interna del estado que las 

autoridades estatales a través de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) mantienen una coordinación y 
apertura con el SNTE. A través de esta vía, enviaron la solicitud de las peticiones que requieren para el desarrollo de la 

marcha que efectuarán en las diversas arterias de la ciudad capital. En este contexto, cuidarán la seguridad de los 
maestros y la libre expresión que pretenden hacer los más de 30 mil profesores que provienen de diversas regiones de la 

entidad. Generalidades. Medidas. El operativo que será aplicado en la ciudad capital será para dar certeza y viabilidad 

a la población, sobre todo mantener la estabilidad y paz social, durante la manifestación que realicen los maestros. Las 
indicaciones del gobernador son estar alerta ante cualquier incidente que ocurra, para ello desplegarán importante 

número de elementos de Seguridad Pública estatal. Postura. El gobierno del estado de Hidalgo es respetuoso de la 
libertad de expresión, por lo cual otorga el apoyo que requiera el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 

durante la marcha que realizarán en la capital hidalguense. La Secretaría de Seguridad Pública estatal implementará 

operativo conjunto con el ayuntamiento de Pachuca para coordinar las acciones. (Alberto Quintana, redacción 
primera plana) 

Criterio-Releva Gómez a Islas Fuentes: Un nuevo nombramiento se consumó en el gabinete estatal. Anuard de la 

Rocha Waite presentó a Víctor Gómez Navarro como subsecretario de Administración y Finanzas. Ingeniero Civil con 
maestría por parte de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, Gómez Navarro ha desempeñado diversos encargos en la 

administración municipal y en la iniciativa privada, así como responsabilidades partidistas. Doctorado en Operaciones por 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el nuevo funcionario fue presidente de la Cámara de la Industria 

de la Construcción en Hidalgo y del Consejo Coordinador Empresarial en la entidad. Gómez también se ha desempeñado 
en la docencia, ha sido consultor y síndico procurador en el ayuntamiento de Pachuca durante la pasada administración. 

En el Comité Directivo Estatal del PRI, Gómez fue secretario de Finanzas. El funcionario relevará a Jorge de Jesús Islas 

Fuentes, recién nombrado delegado del ISSSTE en la entidad. (Emanuel Rincón, página 06) 
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Milenio-Reforma educativa es diagnostico equivocado: Previo a la “Marcha por la Defensa de la Educación 

Pública”, que llevará a cabo hoy la sección 15 del SNTE, la dirigencia sindical emitió su posicionamiento ante la reforma al 

artículo tercero, que fue declarada constitucional el pasado 6 de febrero por el Congreso de la Unión.  El documento, que 
consta de cinco cuartillas, reitera que el maestro no es el único culpable de la crisis del sistema educativo en México, 

como, asegura, refieren las autoridades federales de la SEP. Asimismo, se dicen a favor de la evaluación, pero que ésta 
incluya a todos los actores inmersos en la política educativa. “En la sección 15 del SNTE le decimos sí a un cambio 

estructural al sistema educativo, sí a una profunda reforma educativa. Que bueno que por fin nos convoque el tema 

educativo pero que malo es desperdiciar la oportunidad histórica para a partir de un diagnóstico equivocado, pretender 
vender a la sociedad la idea de una reforma que está muy lejos de serlo, y no lo es porque no hay una propuesta 

pedagógica, no lo es porque no contiene un plan y programas de estudio que fortalezcan los contenidos programáticos, 
carece de un método específico de lectoescritura, no impulsa el desarrollo armónico del individuo, no lo es porque no 

involucra a todos los actores e instituciones que influyen en el medio educativo”, dice el documento. Refieren que la 

Secretaría de Educación Pública ha rebajado el tema “mintiéndole a la sociedad sobre el número de comisionados, 
cuando todos sabemos cuál es la correlación en número de comisionados, que dependencias y actores políticos y sociales 

los tienen”, además niega que el SNTE tenga o haya tenido la rectoría de la educación, como asegura el titular de la SEP, 
Emilio Chuayffet. “Si la educación es un fenómeno multifactorial, ¿por qué se limitan sólo a los docentes? La sección 15 

dice sí a la evaluación, pero a una evaluación universal; es decir, evaluar todo: escuelas formadoras de docentes, perfiles 
de egreso, seguridad, salud, medios masivos de comunicación –fundamentalmente la programación de las grandes 

televisoras-, altos funcionarios del sistema educativo”. Sin embargo, reiteran, el magisterio no se ha negado a evaluarse, 

sino que “está rehusando a ser parte de una mentira, aquella que insiste en venderle a la sociedad que sólo con 
maestros “evaluados” se elevará la calidad de la educación”. Respecto al examen de conocimientos para asignar plazas, 

la sección 15 apunta que en Hidalgo desde hace cinco años el docente que aspira a ingresar al sistema educativo 
presenta examen de oposición, como asegura se realiza en la mayoría de las entidades federativas. Es este 

posicionamiento, insisten en que el gobierno, la disfuncionalidad en los hogares, la violencia intrafamiliar, la pobreza, el 

desempleo entre otros factores, han contribuido a la crisis del sistema educativo. “(y a eso), ¿qué responden los valientes 
legisladores que aprobaron la reforma”, cuestionan. Al igual que la dirigencia nacional, la sección 15 del SNTE afirma que 

históricamente el estado mexicano ha tenido un desinterés en el tema educativo, lo que ha provocado sus deficiencias y 
piden a la sociedad sea aliada del magisterio, ya que la ley aprobada “no tendrá futuro, pues es leonina y alejada de la 

inteligencia”.  Claves Ruta de protesta -La Sección 15 del SNTE anunció para este sábado las rutas de la marcha que 
sostendrán en Pachuca en el marco de la Jornada Nacional por la Defensa de la Escuela Pública y sus Maestros. -La 

marcha-concentración que se llevará a partir de las 08:00 horas en cinco diferentes puntos: Plaza Milenium, Avenida 

Juárez, el Mega Soriana, en Avenida Abasolo, Parte de Loreto, entrada por Avenida Guerrero. -Así como en la Clínica del 
IMSS, en Avenida Francisco I. Madero y en parte de Agencia Chevrolet, entrada por Avenida Revolución, en donde han 

sido citados los maestros de todo el estado. (Axel Chávez, redacción primera plana) 

El Independiente: Va SNTE contra reforma educativa: La sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) arranca hoy las protestas por la declaración de la reforma educativa como constitucional, desde cinco 

diversos puntos se reunirán los profesores para realizar un acto multitudinario en plaza Juárez. Los cinco contingentes 
que se concentrarán frente a palacio de gobierno alrededor de las 9 horas, luego de una marcha estarán dirigidos por el 

actual secretario general del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo y los otros cuatro grupos serán encabezados por exlíderes 

sindicales de las sección 15. Entre ellos destacan Mirna García López, Moisés Sánchez Jiménez y Alejandro Soto; el SNTE 
estima la participación de 80 mil profesores, anunció ayer por la tarde el vocero David Sánchez Luévanos. La hora de 

inicio será a las ocho de la mañana en los siguientes puntos: Loreto, plaza Millenium, bulevar Everardo Márquez a la 
altura de la agencia Chevrolet, Abasolo e IMSS. De ahí partirán a plaza Juárez.( Crystal García, página 04) 

El Independiente- En diciembre, 14 personas por hora perdieron su empleo en hidalgo: n diciembre pasado, 

el primer mes de la administración del presidente Enrique Peña Nieto, 14 personas perdieron su empleo en Hidalgo por 
cada hora, según cifras del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS). De acuerdo con el reporte más reciente, en tan 

solo 31 días la entidad registró baja de 10 mil 208 puestos de trabajo en marco de la transición gubernamental. Según 
información disponible en el portal electrónico de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) en noviembre del 

año pasado existían 191 mil 205 trabajadores registrados ante el IMSS, en diciembre la cifra bajó a 180 mil 997, esto 

superó los 10 mil asegurados en solo 31 días. Al dividir los 10 mil 208 puestos de trabajo perdidos entre los 31 días por 
mes, se obtiene que 329 personas en promedio perdieron su empleo por día y 14 cada hora. La STPS, a cargo de Mayka 

Ortega Eguiluz, anticipó la caída en el número de puestos de trabajo previo al cierre de año, la cual atribuyó a factores 
de estacionalidad, es decir, contratos que terminan en esa temporada. El mayor número estuvo concentrado en plazas de 

tipo eventual urbano, toda vez que el reporte de la STPS da cuenta de 8 mil 103 puestos de trabajo de este tipo. En el 
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rubro de empleos eventuales del campo fue registrada la perdida de una plaza. Asimismo se perdieron 2 mil 104 empleos 

de tipo permanente. Las cifras también establecen que en todo 2012 fueron creadas 8 mil 723 plazas laborales más que 

el año previo; cifra inferior a las pérdidas en el último mes de 2012. De acuerdo con la dependencia, del total de empleos 
generados durante el año pasado, 4 mil 274 fueron y 4 mil 496 eventuales permanentes; además fue registrada la 

pérdida de 47 trabajadores eventuales del campo.  (Laura Elizabeth Trejo, página 19) 

Uno más Uno- Reportan 14 nuevos casos de influenza: El Sector Salud (SSH, IMSS, Pemex, Medica Azul, Sector 
Privado), exhorta a cada uno de los hidalguenses a no bajar la guardia, cuidarse y adoptar las recomendaciones durante 

todo el año. Se precisó que "el sector cuenta con insumos suficientes para la atención de los pacientes que lo requieran". 
Asimismo, informó que al corte del día de ayer, el estado reporta 14 casos de Influenza estacional, de estos, ocho 

positivos a A(H3N2) y seis de tipo B, los cuales se recuperan favorablemente en sus hogares. "Sigamos sumando 
esfuerzos para mantener un Hidalgo saludable", subrayó el secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, ya que se 

espera el incremento de casos al término de la temporada Invernal y la curva del panorama epidemiológico va 

comportándose de acuerdo a lo esperado en el país, finalizó. Por otra parte, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), 
reconoció la labor diaria que realizan las y los odontólogos de Centros de Salud, Jurisdicciones, Hospitales y Unidades 

Móviles de esta dependencia; ya que ayudan a prevenir, detectar y tratar a tiempo diversos padecimientos bucales. En el 
marco del Día del Odontólogo (09 de febrero) la SSH, informa que el próximo 25 y 26 de febrero, se llevará a cabo el 

"Congreso Odontológico Hidalgo 2013, dirigido a Cirujanos Dentistas, Licenciados en Odontología y Estomatología; así 

como estudiantes. En dicho evento se impartirán diferentes conferencias entre las que destacan: complicaciones de 
cirugía dentó alveolar, manejo del paciente con enfermedades crónico-degenerativas, odontología preventiva, 

actualización en el manejo de las resinas fotopolimerizables, seguridad y calidad en la atención del paciente y 
odontológica, entre otros. En el estado hay 285 personas con dicha especialidad, quienes realizan acciones preventivas y 

curativas; a través de tratamientos; ya que no sólo afecta los dientes; sino también encías, lengua, paladar, mucosa oral, 
glándulas salivales, labios, hasta las amígdalas y estructuras anatómicas que constituye el aparato estomatognático (de 

ahí que a los dentistas se les denomine también estomatólogos). Cabe destacar que la mayoría de las enfermedades 

bucales pueden ser controladas; así como la pérdida de piezas a temprana edad, sí acu-den con su dentista 
oportunamente a realizarles un diagnóstico temprano. La SSH, cuenta con el programa Estatal de Salud Bucal, a fin de 

disminuir el índice de caries y patologías orales, por ello en los consultorios dentales se aplica el esquema básico, el cual 
consiste en detectar a placa dentobacteriana, revisión le tejidos; también se instruye la técnica del cepillado, uso de hilo 

dental y profilaxis. Además en planteles educativos, durante cada ciclo escolar, efectúan actividades preventivas, en 

todos los escolares llevan a cabo la aplicación de enjuague con flúor para evitar la aparición de caries. Para finalizar la 
SSH exhortó a la población a cepillarse los dientes por lo menos tres veces al día, cambiar el cepillo cada tres meses o 

cuando las cerdas se encuentren desgastadas; asimismo se debe acudir al dentista dos veces al año y no esperar a que 
se presente dolor alguno. (Redacción, página05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Reta SNTE al Legislativo a ser evaluado: La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) retó a los diputados federales que aprobaron la Reforma Laboral y Educativa a que se sometan a 
evaluaciones y demuestren que cuentan con estudios superiores, además de comprobar que están cumpliendo sus 

promesas de campaña. La docencia hidalguense también exigió que los legisladores comprueben que nunca han sido 
aviadores y que no viven sólo del erario. Estas son algunas de las demandas que manifestaron los docentes en sus 

discursos pronunciados en la sesión informativa para la Delegación D II 1 y 2. Durante la sesión informativa, en la cual se 
dieron los pormenores de la manifestación que tendrán lugar esta mañana, se explicó que a pesar de que ya se 

aprobaron las reformas Laboral y Educativa, es momento de actuar para que en las modificaciones secundarias no se 

afecte al gremio magisterial, pues de aprobarse, de los resultados de la evaluación universal dependerá la permanencia 
en su trabajo. En ejercicio de autocrítica ante los más de 300 asistentes en cada salón, los maestros reflexionaron y 

reconocieron que si bien es un poco tarde para comenzar a actuar, pues la reforma se autorizo en diciembre, es 
momento de manifestarse, y advirtieron, "no nos van a agarrar como a los del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 

a los de Mexicana de Aviación y otros sindicatos que ya han desaparecido". Luego de la proyección de un video en el cual 

Sinuhé Ramírez Oviedo, líder del magisterio estatal, dio a conocer su posicionamiento, los maestros tuvieron la 
oportunidad de expresar su inconformidad con la campaña de desprestigio que emprendió la organización Mexicanos 

Primero, ante la cual dijeron, "tenemos que cuidarnos para no darles tela de donde cortar", sobre todo en la 
manifestación de este sábado. Tras la voz de unidad y todos somos SNTE, los dirigentes llamaron a "aprender a ser 

solidarios entre sí y a leer entre líneas los acuerdos que dan a conocer los diputados federales, pues una muestra de su 
trabajo es que votaron la Reforma Educativa sin análisis previo a fondo". De acuerdo con la Sección XV del SNTE, la cita 
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para la manifestación de esta mañana es a las 7:00 horas para partir de cinco puntos diferentes de Pachuca: la avenida 

Madero esquina con Universidad; Everardo Márquez, a la altura del bulevar Rojo Gómez; las puertas del estadio Hidalgo; 

en el boulevard Minero a la altura de la Preparatoria 3, y en las puertas del edificio conocido como Las Cajas, en el norte 
de Pachuca; todos enfilados a la Plaza Juárez. El mitin, se estima, será a las 9:30 horas. (Miriam Avilés, redacción 

primera plana) 

El Independiente- Propuesta del PRI ahora se llamará Pachuca Sustentable: El alcalde capitalino Eleazar García 
Sánchez señaló que la propuesta presentada por integrantes de la fracción edilicia del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) complementa el trabajo de la empresa Cambio Verde. “No, creo que es complementario; lo que se presentó ayer 
(jueves) es que nosotros pongamos el ejemplo desde las oficinas, se proyecta que se recicle el papel para después 

enviarlo a la Secretaría del Medio Ambiente y ellos te regresan nuevo”, indicó. El pasado jueves en sesión de cabildo de 
manera conjunta tres regidores priistas presentaron la propuesta de creación del programa Pachuca reciclando, que 

consiste en varias etapas pero inician desde las diferentes dependencias municipales. El representante popular Rodrigo 

León Cerón mencionó que la principal idea de trabajar en este proyecto es por la urgente necesidad de atender este 
tema prioritario. “Es importante concientizar a los ciudadanos y a todos los funcionarios de esta administración para 

contar con educación ambiental para cambiar malos hábitos, pero sobre todo tener voluntad de emprender políticas 
ambientales como la del reciclaje”. Sin embargo, el munícipe indicó que dicho programa también será aplicado para 

reducir el consumo de energía eléctrica y separar la basura, entre otros aspectos. García Sánchez reconoció que el 

nombre de Pachuca reciclando no sería utilizado sino estaría como Pachuca sustentable, pues “desde mi punto de vista el 
hablar de sustentabilidad es mucho más amplio”, dijo...(José Manuel Martínez, página 07) 

Plaza Juárez- Analizan modelo colombiano para tuzobus: La próxima semana, un grupo de transportistas 
hidalguenses, junto con el presidente municipal de Pa-chuca, Eleazar García y otros funcionarios, viajarán a Bogotá, 

Colombia, a efecto de conocer los beneficios de transmilenio y que en Hidalgo se convertirá en el Tuzobus, informó 

Roberto Terán Contreras, director general del Instituto Estatal del Transporte (IET). Reveló que viajarán alrededor de 20 
transportistas hidalguenses, con el propósito de reunirse con autoridades y con-cesionarios del lugar, quienes les 

explicarán el funcionamiento y los beneficios de este transporte masivo, finalmente ellos serán quienes operen el nuevo 
transporte de la capital. Luego de entregar el anteproyecto de la nueva Ley de Transporte para la entidad al titular del 

Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) en Hidalgo, Esteban Ángeles Cerón, el director general del IET reveló que la 

principal característica de esta propuesta es integrar a la normativa todo lo relacionado con el Tuzobus, por ejemplo que 
éste contará con 35 estaciones y 19 troncales en el primer corredor de Téllez al centro de la capital. Respecto a este 

magno proyecto, aceptó que en un inicio los transportistas se mostraron un poco reacios a lo planeado, por ello se 
tuvieron reuniones donde se les explicó el funcionamiento del nuevo sistema y hoy "han mostrado su apertura para que 

este opere en la ciudad, porque los pachuqueños se merecen esto y más", dijo. El funcionario estatal confió en que 
gracias a la visita que realizarán los 20 transportistas a Colombia, el proyecto se consolidará a fin de que el cambio de 

transporte sea adecuado, conveniente y sin mayores problemas. Terán Contrerás recordó que el anteproyecto de la 

nueva ley ya se presentó a los transportistas y ahora al CCC, organismo que se encargará de difundir en las demás 
regiones de la entidad el contenido del mismo, a efecto de que aquellos que estén interesa-dos, realicen sus aportaciones 

y enriquezcan la iniciativa. Cabe mencionar que con el propósito de conocer las ideas y aportaciones de los ciudadanos 
que integran este consejo, Ángeles Cerón invitó a Roberto Terán a participar en una próxima sesión especial, la cual se 

planeó realizar dentro de 15 o 20 días. Finalmente el director del IET, anunció que una vez que se agreguen todas las 

aportaciones de transportistas y ciudadanos al anteproyecto de Ley, el documento se presentará al Congreso del Estado 
de Hidalgo, en menos de un mes, a efecto de que la iniciativa sea valorada y analizada para que sea aprobada por la 

actual legislatura en dos o tres meses. (Natalia López Pazarán, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Después de la tempestad ¿realmente viene la calma?: Tula se ha convertido en el municipio más citado en las 
fechas recientes, primero por la muerte en serie de siete mujeres, cuyos presuntos autores han sido capturados ya, luego 

porque a consecuencia de los homicidios en la región, que afectaron particularmente al transporte público, orilló a crear 
el programa “Taxi Seguro” y ahora ese mismo municipio será sede de un programa piloto sobre la elaboración de un 

censo de giros negros y actividades clandestinas que provocan la trata de personas. Inicialmente, ese mismo programa 

se realizaría en Tulancingo. Al final se decidió por Tula. No obstante, en este mar de acontecimientos, se dio el despido 
de cuatro policías, entre ellos el titular de la secretaría de Seguridad Pública municipal, quienes se consideraron “chivos 

expiatorios” y utilizados para con su salida, apaciguar un poco al pueblo de Tula, que reclamaba justicia por las muertas y 
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paz social. Incluso, grupos afines a organizaciones campesinas opositoras al PRI, aprovecharon la coyuntura para lograr 

lo que no pudieron en las urnas: la salida del alcalde Jaime Allende González. Pero, sin duda, uno de los grupos más 

afectados por estos acontecimientos fue el de los taxistas, pues al calor de las investigaciones y los rumores sobre los 
presuntos responsables, se afirmaba en las calles y parques que “el asesino viaja en taxi y tiene barba”. Efectivamente, 

los que la autoridad presentó como autores de los siete crímenes, viajaban en taxi y uno de ellos usaba barba. Ahora, 
como resultante de las acciones para limpiar la imagen de Tula, se ha decidido poner en marcha un programa llamado 

“Taxi Seguro” que, entre otras cosas, obliga a los conductores a viajar limpios, sin compañía, mostrar un tarjetón con su 

fotografía, nombre, teléfono para quejas y sugerencias. Las unidades deberán estar limpias y sin calcomanías o 
polarizados que impidan la visibilidad, con el propósito de dar tranquilidad a quienes por lo ocurrido semanas atrás, hasta 

lanzaron una campaña para evitar usar los taxis como medio de transporte. Parece que el ambiente quiere cambiar en 
Tula. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los líderes magisteriales de Huejutla son de los que llegarán con más profesores y anexas para la marcha del 

SNTE que se prevé hoy en la capital hidalguense. Dicen que además de los maestros que todavía dan clases ya obligaros 
a padres de familia y hasta a profesores jubilados para que asistan a la marcha, por lo que se espera que de esa zona de 

Hidalgo lleguen muchos autobuses, con personas que la mayoría, no son maestros. 

Que hablando de los maestros, dicen que para la marcha de hoy también se prevé que asistan otros grupos y 

organizaciones civiles, entre los que destaca la CNTE, pero lo malo es que dicen que desde la dirigencia del Panal existe 
la orden de no dejar a los de la CNTE para que se unan al contingente, lo que podría terminar en algunos 

enfrentamientos, sobre todo con los profesores de Actopan y Tulancingo. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si así inició ¿cómo acabará el sexenio?   (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Tras lo que empezó como rumor, confirmaron los secretarios de Gobierno y Seguridad Pública estatal que en 

coordinación con autoridades de Pachuca hoy efectuarán operativo para garantizar la salvaguarda de los maestros que 
encabezarán una marcha, para externar su postura hacia la reforma educativa. Fernando Moctezuma enalteció la 

disposición del Ejecutivo hidalguense por priorizar un trato terso y respetar en todo momento las peticiones del SNTE, 

además de evitar complicaciones para los capitalinos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Gómez: El nuevo integrante de la Secretaría de Finanzas de Hidalgo es ingeniero civil con maestría por la 
UAT, además tiene un doctorado en Operaciones por la UNAM. Destaca su desempeñado en la docencia; ha sido 

consultor, fue presidente de la CMIC Hidalgo y CCEH. En Pachuca, fue síndico procurador hacendario y secretario de 

Finanzas del Comité Directico Estatal del PRI.  

Abajo-Raúl Rivera: Reaparece en el escenario la figura del secretario técnico de la Comisión de Agua y Alcantarillado 
de Sistemas Intermunicipales porque las inconformidades entre los usuarios por el mal servicio en la Caasim siguen como 

una constante, entre las quejas destacan las relacionadas con el desabasto, fugas que no son atendidas por la comisión e 

incluso cobros que no corresponden con el consumo.  (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

NOMBRAMIENTO 

Víctor Gómez Navarro fue designado subsecretario de Administración, en la Secretaría de Finanzas del 

gobierno de Hidalgo. Sustituye en el cargo a Jorge Islas Fuentes, quien a su vez fue nombrado delegado del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en la entidad. 

MARCHA 
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Este sábado los maestros y sus familias marcharán por la capital hidalguense en rechazo a la iniciativa de 

reforma educativa. Los contingentes del magisterio estatal saldrán de Loreto, bulevar Colosio, Felipe Ángeles y avenida 

Universidad. Se habla de que la marcha podría convocar hasta 45 mil personas ya que en todos los municipios les 
pidieron a los profesores llevar a sus familias. 

MC 

La Comisión Ejecutiva provisional del partido Movimiento Ciudadano que encabeza Maricruz García, tiene 
una misión muy particular. Sus integrantes caminarán por la entidad para promocionar el apoyo a sus eventuales 

aspirantes a un sitio en el Congreso hidalguense, sumar militantes e invitar a la ciudadanía a conocer sus propuestas. El 
recorrido, por supuesto, tiene un doble mensaje, adelantar la presencia de sus eventuales candidatos, hoy dirigentes, y 

bajo este esquema evadir cualquier señalamiento de campaña adelantada o promoción política. (Redacción, página 

02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Concentran 203 mil inversionistas 40% de la riqueza del país: Para el puñado de inversionistas que 

participa en el mercado accionario mexicano, los últimos seis años –periodo que para el resto de la población y el sector 
productivo estuvo marcado por la más profunda crisis económica en ocho décadas– fueron de multiplicación de 

ganancias. Un reducido grupo de inversionistas, equivalente a 0.18 por ciento de la población del país, posee acciones de 

empresas que cotizan en el mercado bursátil local por un monto que, comparativamente, representa 40 por ciento del 
valor total de la economía mexicana, estableció información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el 

organismo regulador del sistema financiero. Al cierre de diciembre pasado, 203 mil 254 inversionistas, número que 
equivale a 0.18 por ciento de la población total del país, poseían activos invertidos en el mercado bursátil mexicano, 

según los datos de la CNBV. En conjunto, esos valores sumaron 6 billones 384 mil 67 millones de pesos. Esta cantidad 
representa 40 por ciento del producto interno bruto (PIB); es decir, del valor a precios de mercado de todos los bienes y 

servicios producidos en el país durante un año. El producto interno bruto de México es actualmente de 15 billones 603 

mil millones de pesos, de acuerdo con cálculos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, contenidos en los Criterios 
Generales de Política Económica 2013. La riqueza concentrada en el mercado bursátil mexicano registró un sostenido 

crecimiento a lo largo de los últimos seis años, periodo en que la economía mexicana –como la de la mayoría de los 
países– resultó afectada por la recesión que tuvo su epicentro entre 2008 y 2009 en Estados Unidos. En 2009 el PIB 

mexicano se contrajo 6 por ciento. Entre 2007 y 2012, la economía de México registró un crecimiento promedio de 1.95 

por ciento anual, de acuerdo con información oficial. En ese mismo periodo, el valor de los activos del grupo de 
inversionistas que participa en el mercado accionario mexicano aumentó seis veces más que el producto interno bruto, 

según los datos de la CNBV y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En diciembre de 2006, el valor de los 
activos de los inversionistas en el mercado accionario mexicano fue de 3 billones 485 mil 437 millones de pesos. Seis 

años después, en diciembre de 2012, ese monto se incrementó a 6 billones 384 mil 437 millones de pesos, lo que 
representó un crecimiento de 83 por ciento, de acuerdo con la información de la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores. En promedio, el aumento fue de 13.8 por ciento anual, mientras que la economía en conjunto avanzó 1.9 por 

ciento anualmente, en promedio. Para efectos comparativos, y a un tipo de cambio de 12.8 pesos por dólar, los activos 
de los inversionistas en la bolsa mexicana equivalen a 502 mil 682 millones de dólares, suma que triplica el saldo actual 

de la reserva internacional de divisas en el Banco de México, que es de 165 mil 427 millones de dólares, la más elevada 
en la historia del país Los activos de los inversionistas en bolsa prácticamente duplican el gasto programable del sector 

público (que financia la operación de todas las instancias de la administración pública, desde sueldos a edificios y la 

operación y las inversiones en capital), que este año fue fijado en 3 billones 24 mil millones de pesos. (Roberto 
Gonzales Amador, redacción de primera plana) 

El Universal-SNTE repliega táctica contra plan educativo: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), y su presidenta Elba Esther Gordillo Morales, corrigieron su estrategia en contra de la reforma 
educativa, por lo que en vez de interponer amparos contra los cambios constitucionales, esperarán las modificaciones a 

la Ley General de Educación para combatir aquellos que consideren representa un retroceso. Desde ahora la 
dirigencia que encabeza Gordillo Morales, advierte que el magisterio no busca obtener privilegios ni ser obstáculo para 

elevar la calidad de la educación, por el contrario, identifica que la iniciativa de reforma tiene “limitaciones y riesgos”, 
como desaparecer programas de becas y desayunos escolares o que a los padres de familia se les obligue a pagar 

cuotas. En el caso de la evaluación articulada a la permanencia en el servicio, dice: “presenta el riesgo, de que, a través 

de un examen estandarizado, se rescinda la relación laboral del docente, sin responsabilidad para quien lo contrate”; 
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mientras el Servicio Profesional Docente permitirá “cancelar estímulos ganados, realizar despidos”, hacer que el 

Estado evada prestaciones de seguridad social o que se limiten las pensiones. “El SNTE no busca obtener privilegio 

alguno, ser obstáculo, arrogarse facultades que no correspondan o evadir sus responsabilidades, sino caracterizar 
integralmente la transformación de la educación y del sistema educativo”, señala en un folleto de 16 cuartillas que la 

organización distribuye entre los más de un millón y medio de afiliados para explicar en qué consiste la Jornada por la 
Escuela Pública y sus Maestros, iniciada desde hace un mes. El comité ejecutivo del SNTE, describe en el documento: 

¿Por qué luchamos hoy? El SNTE: los maestros que sí queremos cambiar a México, las acciones que en lo social, político 

y jurídico hará en contra de la reforma. Señala que al artículo tercero constitucional, dedicado al fundamento filosófico de 
la educación, se le incorporaron disposiciones del derecho al trabajo, trasgrediendo los principios de estabilidad en el 

empleo, certeza jurídica y “progresividad”. Iniciativa, “ley privativa”. Considera que lo aprobado es una “ley privativa” 
que va a regular las relaciones laborales, lo que provocaría que los maestros sean juzgados en otras instancias, y ello es 

contrario a las garantías de la Constitución, que impide que una persona pueda ser juzgada “por leyes privativas ni por 
tribunales especiales”. El comité ejecutivo comunica a los profesores las acciones que emprenderán frente a la reforma: 

“el juicio de amparo, sólo puede promoverse en el caso de leyes que sean reglamentarias no ante reformas 

constitucionales”. Señala que la reforma a los artículos 3 y 73 de la Constitución “ponen en riesgo los principios del 
laicismo, gratuidad y obligatoriedad de la educación”, y anuncia que en su contra darán una “lección cívica defendiendo 

la escuela pública y nuestros derechos como trabajadores”. Considera que llamada Reforma Educativa, del presidente 
Enrique Peña Nieto y respaldada por las todas fuerzas políticas firmantes del Pacto por México, “tiene un espíritu de 

mercado e intenciones privatizadoras que atentan contra la economía de los padres de familia al dejar en sus manos la 

responsabilidad que en materia educativa corresponden al Estado”. El SNTE se jacta de que ha sido “garante de la 
estabilidad social y la gobernabilidad en México” al brindar el servicio educativo en condiciones “adversas o inseguras”; e 

incluso “pese a las graves condiciones de inseguridad, polarización social e inequidad”. Luego de calificar que la 
transformación educativa no se logra de manera unilateral, el SNTE identifica seis “riesgos y limitaciones de la llamada 

Reforma Educativa”. Sobre la propuesta de otorgar autonomía, el sindicato asegura que eso representará que “el Estado 
delegue en los padres de familia su responsabilidad de sostenimiento de las escuelas, afectando los principios de 

gratuidad, laicidad y obligatoriedad de la educación pública”. También va a profundizar las desigualdades generando 

“escuelas de primera, segunda y tercera”. El SNTE alerta que van a desaparecer programas de becas o desayunos 
escolares y se gestará la creación de empresas privadas dentro de las escuelas. (Nurit Martínez, redacción primera 

plana) 

Reforma-¡Conspiran!: El convoy del Procurador de Morelos, Rodrigo Dorantes, fue atacado ayer a balazos por policías 
estatales, y tres de sus escoltas murieron. Según reportes preliminares, el fiscal morelense circulaba en una camioneta 

sobre la Avenida 10 de Abril, de la Colonia Las Granjas, en Cuernavaca, escoltado por agentes ministeriales que viajaban 
en otro vehículo. En una glorieta de esa avenida, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal les ordenaron 

detener la marcha y, al no obedecer, los agredieron. "¡Detengan el fuego, detengan el fuego! ¡Son de la Procuraduría!", 

habría sido la orden que los policías estatales recibieron en sus equipos de radiocomunicación y que no atendieron. En 
una primera reacción, el Gobernador Graco Ramírez tuiteó: "Cuando damos un gran paso para mando único. Ahora 

detractores querrán aprovechar este absurdo accidente q cuesta vida de servidores públicos". Horas más tarde y en 
conferencia de prensa acusó que el ataque es una conspiración en contra de su administración, pues se registró dos días 

después de que concretó un acuerdo con los municipios para implementar un mando policiaco único en la entidad. "Que 
la investigación nos arroje lo que tenga que arrojarnos, por eso vamos ir al fondo de la investigación porque se trata de 

una conspiración desde adentro y por encima de los mandos. Vamos a actuar con mucha más firmeza", dijo. "La vida del 

Procurador estuvo en peligro y evidentemente hay un exceso de uso de fuerza de parte de los policías al disparar de esa 
manera con la presunción de que es un vehículo conocido". Ramírez destacó que la camioneta en que viajaba el 

Procurador era la misma que utilizaba su antecesor Mario Vázquez Rojas, recientemente sustituido en el cargo, de modo 
que los policías estatales sabían de quién se trataba. Durante su mensaje, el Mandatario estuvo acompañado por el 

Secretario de Gobierno, Jorge Messeguer; la secretaría de Seguridad Pública, Alicia Vázquez, de quien dependen los 

policías agresores y del funcionario agredido, el Procurador Dorantes. El Gobernador morelense anunció que, tras el 
ataque, 10 policías estatales fueron detenidos y presentados ante el Ministerio Público del fuero común, y que propondrá 

en los próximos días a un fiscal especial que se encargue de la indagatoria. Por la tarde, los restos de los agentes 
asesinados, Rafael Barranco Mejía, José Joaquín Díaz Cevallos Juárez y Héctor Rojas Popoca, recibieron un homenaje en 

las instalaciones de la Procuraduría. (Héctor Raúl González , redacción primera plana) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Excélsior- Atacan a procurador de Justicia de Morelos: Policías estatales atacaron a balazos en la medianoche del 

jueves el convoy donde viajaba el procurador general de Justicia de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, cuando se dirigía 

a su casa. El saldo fue de tres de sus escoltas muertos. Por esos hechos, el gobernador Graco Ramírez ordenó reforzar la 
seguridad del procurador Dorantes Salgado y de la secretaría de Seguridad Pública estatal, Alicia Vázquez Luna. “Desde 

la primera hora que tuve conocimiento de estos lamentables hechos di instrucciones para preservar la vida del 
procurador y de la secretaría de Seguridad Pública”, dijo el mandatario morelense, quien ordenó la detención de diez 

agentes de la Policía Preventiva Estatal, así como la creación de una fiscalía para investigar el caso. De acuerdo con los 

primeros reportes, la camioneta blindada donde viajaba el procurador tenía en la parte trasera siete impactos de bala de 
grueso calibre. El vehículo en el que fueron abatidos los elementos de seguridad del funcionario estatal tenía 32 impactos 

de bala en el parabrisas, en la puerta del copiloto y en un neumático. Graco Ramírez explicó que estará bajo su mando el 
grupo de trabajo que investigará el ataque. Expuso que, de ser necesario, solicitará ayuda a la Procuraduría General de la 

República para dar certeza a las indagatorias. En Morelos, el pasado 6 de febrero, 33 alcaldes de la entidad firmaron el 

acuerdo para la creación de un mando único policial. Matan a tres escoltas de procurador. Tres escoltas que 
integraban el convoy de seguridad del procurador de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, murieron baleados en la colonia 

Las Granjas de Cuernavaca, en un enfrentamiento con elementos de la Policía Preventiva Estatal. El fiscal estatal, que se 
dirigía a su casa, resultó ileso de la agresión. Ante estos hechos, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, ordenó el 

reforzamiento de la seguridad del procurador estatal y de la secretaría de Seguridad Pública de la entidad, Alicia Vázquez 
Luna. Además, creó una  una fiscalía especial para investigar el ataque, y ordenó la detención de 10 elementos estatales 

que dispararon contra los escoltas del procurador, de los cuales hasta ayer no estaba definida su situación jurídica. Más 

de 12 horas después del ataque, el gobernador confirmó que en el convoy viajaba el procurador y ordenó investigar los 
hechos: “El Ministerio Público de inmediato inició la carpeta de investigación correspondiente, y se ha puesto a 

disposición a 10 elementos de la Policía Estatal involucrados en los hechos”. En el tiroteo un elemento de la Policía Estatal 
resultó herido. “Desde la primera hora que tuve conocimiento de estos lamentables hechos di instrucciones para 

preservar la vida del procurador de justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, y de la secretaría de Seguridad Pública Alicia 

Vázquez Luna.” El mandatario dijo que la fiscalía para investigar estos hechos estará bajo su mando y en caso de ser 
necesario se pedirá participación a la Procuraduría General de la República (PGR), a fin de dar certeza a la investigación. 

“Estoy valorando la designación de un fiscal especial para que se haga cargo de esta investigación”, dijo. Los escoltas 
viajaban en una camioneta Nissan Armada con placas de circulación PXE 1417, la cual tenía 32 dispararos en el 

parabrisas, el medallón, en la puerta del copiloto y un neumático, dos de los cadáveres quedaron a unos metros del 
vehículo y uno más en el interior. La camioneta del procurador presenta siete impactos en la parte trasera debido al 

blindaje y la patrulla 00520 de la Policía Estatal Acreditable presentaba dos impactos, los cuales se presume salieron de 

las mismas armas de la Policía Acreditable. La camioneta de los escoltas quedó sobre la calle 10 de abril, casi esquina con 
5 de Mayo y en el lugar se lograron obtener al menos 15 casquillos de armas de alto poder, que fueron utilizadas por la 

corporación estatal para detener el avance de esta camioneta. Los escoltas que perdieron la vida fueron identificados 
como José Joaquín Díaz Cevallos Juárez, Rafael Barranco Mejía y Héctor Rojas Popoca. Además un policía estatal de 

nombre Óscar Hernández Vidal quien fue trasladado a un hospital. El procurador iba camino a su casa y los estatales 

reaccionaron de forma excesiva. “Creo que hay un exceso de uso de fuerza evidentemente de parte de los policías, el 
disparar de esa manera con la presunción de que es un vehículo desconocido, me parece que rompe ese protocolo”. 

Desde su cuenta de Twitter el gobernador afirmó por la mañana que sus detractores aprovecharían esta desgracia para 
criticarlo. “Yo llamo a esos actores políticos que no se anticipe, yo sé que les encantaría que fracasara la seguridad 

pública en este estado, para continuar muchos privilegios que estamos y vamos a quitar.” Mando único en la entidad. 

El recién creado Mando Único tiene como uno de sus objetivos la coordinación para las funciones de seguridad. - El 
pasado 6 de febrero, los 33 alcaldes de Morelos, firmaron el acuerdo para la creación del Mando Único en el estado, por 

lo que a partir de ese día la coordinación de las corporaciones de seguridad de los 33 municipios y de la Policía Estatal 
será responsabilidad del gobierno estatal. - El gobernador explicó que el  siguiente paso será reconstruir la Procuraduría 

de Morelos “No tenemos procuración de justicia la procuraduría del estado está desmantelada, no hay suficientes 
Ministerios Públicos y no todos los fiscales están del lado nuestro. - Una de las medidas para reconstruir la procuraduría, 

será crear en principio el diplomado en criminología y luego una  licenciatura, dijo el mandatario. Efectos. 1.- El ataque 

evidencia una falta de coordinación entre corporaciones estatales, o bien una grave filtración de información sobre las 
rutas del procurador. (Pedro Tonantzin, redacción primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que gran alivio se sintió ayer en la Secretaría de Gobernación al conocerse la noticia de que, fiel a la palabra empeñada 
el miércoles en Bucareli, la Unión de Pueblos y Organizaciones de Guerrero liberó a las primeras personas que fueron 

detenidas desde hace semanas por, presuntamente, haber cometidos diversos delitos en la zona de la Costa Chica. 

Pese a recomendaciones dentro del mismo gabinete, Miguel Ángel Osorio Chong optó por el camino de la negociación 

y, por lo pronto, las cosas le salieron bien. 

: Que, hablando de Guerrero, quien perdió todo crédito (si es que lo tenía) ante el gobierno federal es el presidente 
municipal de Acapulco, Luis Walton. 

En el reparto zonal para las tareas de seguridad en el puerto, el gobierno municipal es el encargado de la región de Barra 
Vieja, donde el lunes se dieron los lamentables hechos con las turistas españolas. 

Pero Walton, en vez de apechugar y cerrar la boca, salió a gritar que el presidente Enrique Peña Nieto tenía en el 
abandono a Acapulco. Vaya, hasta su amigo el gobernador, Ángel Aguirre, tuvo que salir a desmentirlo. 

: Que en caso de que no haya acuerdo con los encapuchados que mantienen tomada la Dirección General de los CCH, la 

UNAM no descarta un desalojo, el cual podrían efectuar los encargados de la vigilancia interna de CU. 

La toma de las instalaciones, el miércoles, molestó severamente a la comunidad universitaria, entre ellos al rector José 

Narro. La primera reacción de la UNAM fue denunciar penalmente los hechos. La segunda sería el desalojo. 

Por lo pronto, ninguna autoridad se presentará hoy al “diálogo” convocado por los encapuchados. 

: Que en Tijuana ahora se cuenta que una de las razones por las que Jorge Hank Rhon no será el candidato del PRI a 

la gubernatura de Baja California es porque rechazó dejar atrás su imagen excéntrica. 

Dicen que Hank Rhon recibió “varias recomendaciones” para poner más atención en su aliño, pero no aceptó cortarse el 

pelo ni rasurarse, argumentando que son “cosas banales”. 

¿En serio por eso perdió la candidatura ante Fernando Castro Trenti? Que lo crean en Tijuana. (redacción, página 

02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

CADA UNO tiene historias y luchas diferentes en el terreno de la política. Dos de ellos se preparan para afrontar una 

eventual iniciativa de reforma energética, que desde su perspectiva podría llevar a la entrada desmesurada de las 

grandes corporaciones o internacionales al mercado nacional petrolero. Cuauhtémoc Cárdenas tiene una propuesta de 
modificaciones, sin poner en riesgo una sola gota de crudo. El senador del PT Manuel Bartlett está alerta ante el posible 

peligro de la incursión de las corporaciones pe-troleras internacionales, como parte de una iniciativa del gobierno federal. 
Javier Corral, diputado del PAN, es uno de los políticos más activos en el tema de la apertura en el sector 

telecomunicaciones. Los tres coincidieron la noche del jueves en un restaurante de Polanco. Don Cuauhtémoc y don 
Javier estaban en una mesa; don Manuel en otra. Sólo se juntaron para apretar las manos.  

POR SI NO tuviera suficiente con las presiones de los topes de campaña de la elección presidencial, la renuncia del 
consejero Sergio García Ramírez y el relevo de tres consejeros, el Instituto Federal Electoral tiene en agenda para 2013 

una reforma administrativa que pasa por valorar qué áreas duplican funciones, cuáles tienen personal de más y qué 
plazas, de plano, deben desaparecer. La reforma tantas veces pospuesta se ve forzada, ahora, por el Presupuesto de 

Egresos 2013, que obliga al instituto a fijar metas, plantear ahorros e incluso a publicar su plantilla laboral y plazas 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

vacantes. Hasta hoy, el IFE, que encabeza Leonardo Valdés Zurita, tiene alrededor de 14 mil trabajadores.  

CON UN POCO de oxígeno, cortesía de los tanques del PRI, uno de los políticos más cuestionados de Quintana Roo está 
por resucitar. Greg Sánchez, ex alcalde de Cancún, comienza a respirar, a tomar aire para las elecciones de julio. El 

mandatario de la entidad, Roberto Borge, está muy activo en la promoción de las aspiraciones de don Greg, bajo el 
paraguas de una coalición del PT y Movimiento Ciudadano. ¿Cuál es la idea?, se preguntará usted. Relanzar al personaje 

para dividir el voto duro del PRD y, claro, que el Revolucionario Institucional se coloque en condiciones de recuperar tan 
importante plaza turística. Y, por supuesto, los habitantes del bello puerto se preguntan: ¿pues no fue don Roberto quien 

empujó el encarcelamiento del ex edil en la competencia por el gobierno estatal? 

A PASO LENTO va el PAN en cuestiones de seguimiento, que más bien parecen de chantaje político. Hace un mes el 

consejo nacional aprobó la creación de una comisión para dar "marcaje personal" a los primeros 100 días del gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto. Sin embargo, Gustavo Madero, dirigente panista, no ha hecho nada para sacar 

adelante el mandato del órgano de deliberación interna. La comisión tiene entre sus funciones la denuncia de las 
acciones u omisiones en la administración pública federal. Pero han pasado 70 días del gobierno de Peña Nieto y no ha 

habido un solo pronunciamiento de los panistas, nos comentan.  

EL TEMA de la seguridad le ha hecho pasar tragos muy amargos, pero que sus elementos de la policía se disparen entre 

ellos es un asunto muy grave. No se ve todavía una ruta en el gobierno de Morelos para contrarrestar los efectos de la 
delincuencia en la sociedad morelense. El equipo del gobernador Grato Ramírez apuesta al tiempo y al mando único 

como la respuesta para restablecer la paz social. No habrá un paso atrás y viene una purga en las corporaciones 
policiacas en la entidad, nos aseguran. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

LA AUSENCIA de Carlos Romero Deschamps en el homenaje a los fallecidos por la explosión en Pemex llamó la atención 

a más de uno dado que, desde luego, estaba invitado a la ceremonia luctuosa. 

ESO SÍ, el líder no formaba parte de la lista de oradores porque, a pesar de que la costumbre es que a nombre de los 
trabajadores siempre hable un dirigente sindical, ayer se decidió que hablara un trabajador de verdad, quien, además, 

sufrió la tragedia en carne propia. 

QUIENES saben de asuntos petroleros dan por sentado dos cosas. 

UNA, que Romero Deschamps nomás "no se halla" en la administración de Enrique Peña Nieto, donde, al parecer, 

tampoco hay muchas ganas de ponerle alfombra roja. 

Y DOS, que entre los trabajadores que -valga el absurdo- sí trabajan hay sorpresa porque, ante la emergencia, los ayudó 

más su patrón, o sea, el gobierno, que su sempiterno representante. 

¿A POCO al también dirigente sindical ya le están comenzando a tocar "Las Golondrinas"? 

QUIEN después de años de silencio vuelve a hacer ruido en la grilla de Puebla es el ex gobernador Mario "El Precioso" 

Marín. 

CUENTAN que ayer sostuvo en la entidad una serie de reuniones con ex colaboradores, amigos y empresarios afines. 

A LOS muy fijados no se les escapó el detalle de que la reaparición del priista ocurre justo cuando su partido está en 
pleno cabildeo con miras a la elección de 217 alcaldes y 41 diputados locales el 7 de julio próximo. 

FALTA VER si los tricolores poblanos, que llevan dos años tratando de reconstruir al partido después del relajo que les 

dejó el marinismo, lo dejan volver así como así. 

NO ES por intrigar, pero en el GDF hay varias cejas levantadas por la incorporación a la Subsecretaría del Sistema 
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Penitenciario de Verónica Peñuñuri como responsable de Comunicación. 

RESULTA que la flamante funcionaria trabajó como directora de Comunicación Social en la Secretaría de Seguridad 
Pública federal cuando Genaro García Luna era titular de esa dependencia. 

INCLUSO, su firma apareció en algunos papeles relacionados con el pago de 118 millones de pesos por la producción de 
la polémica serie de televisión "El Equipo", que se grabó en instalaciones de la SSP. 

CONQUE no resulte que la próxima temporada de "Capadocia" se filmará en el penal de Santa Martha Acatitla, todo está 

bueno. 

VAYA semanita la que ha tenido el alcalde del municipio de Centro, Tabasco, Humberto de los Santos. 

AL PERREDISTA que gobierna desde el 31 de diciembre pasado ese territorio, que comprende a la ciudad capital de 

Villahermosa, los trabajadores sindicalizados lo pusieron contra la pared. 

EL MIÉRCOLES, 3 mil 700 empleados interrumpieron los servicios municipales con un "paro de brazos caídos" en 

demanda de que su dirigente, René Ovando, fuera recibido por el munícipe. 

PERO lo más fuerte fue que los trabajadores del área de limpia de plano fueron a plantarle los camiones recolectores en 

la mera entrada del Palacio Municipal. 

LO EXTRAÑO del asunto es que a Ovando se le acusó el año pasado haber pactado con el ex gobernador Andrés Granier 

para coaccionar el voto en favor de los candidatos del PRI. 

A VER si no resulta que al dirigente sindical se le está haciendo bolas la gimnasia de la representación laboral con la 
magnesia de la política partidista, confusión -por cierto- bastante común en vaaarios sindicatos. (redacción, página 

10) 

 


